



Nombre de alumna: Shaila Valeria Rosas Suarez

Nombre del profesor: Sandy Naxchiely Molina Román

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia:Psicometría

Grado:3

PASIÓN POR EDUCAR

Grupo:

Psicología

Ensayo

En este ensayo explicare sobre la utilidad de las pruebas proyectivas

cuando se habla de pruebas proyectivas se refiere a métodos o técnicas que se utilizan con el fin de provocar en las personas una reacción o un estímulo que después se puede interpretar como un reflejo inconsciente de la personalidad.

las pruebas psicológicas representan una nueva opción que hoy en días es utilizado en escuelas, industrias, clínicas medicas y cetros de orientación psicológicas pues no solo sirven para determinar el grado de salud mental, también determina las aptitudes que puede desarrollar una persona, aspectos de su personalidad al igual conocer los intereses hacia los que lo inclinan y las pruebas de rendimiento para verificar el grado de conocimiento

Francis Galton fue el principal promotor del movimiento a favor de los test, su interés estuvo centrado en la herencia humana, comprendió la necesidad de medir las características de las personas emparentadas y no emparentadas

algunas de sus características:

- Los test proyectivos son un tipo de test de personalidad en la que el individuo debe responder a escenas, palabras o imágenes ambiguas, diciendo lo que ve, lo que imagina, lo que asocia.
- Cuanto más ambiguos sean los estímulos más “proyectará” el mundo interno el sujeto.
- El propósito de estos test o pruebas proyectivas es conocer la estructura y el funcionamiento de la persona, descubrir emociones y conflictos internos que el individuo va a “proyectar” en sus respuestas y que impactaran en su accionar.
- Si bien no hay respuestas correctas o incorrectas, hay investigaciones que operan como guías para corregir las pruebas proyectivas e incluso es necesaria una extensa formación de parte del profesional.
- El postulante no es consciente de la relación entre sus respuestas y su mundo interno, por ello es difícil que logre falsear o manipular sus respuestas. Es decir que estamos en el plano de lo inconsciente

Una crítica común a las pruebas proyectivas es la falta de estandarización. Esto significa que cada persona que aplica la prueba puede llegar a interpretarla de manera diferente por la cual tendrán resultado diferente. Sin embargo, algunas pruebas como el Rorschach y el test de apercepción temática (TAT) tiene métodos más estandarizados de interpretación que otros, como es el test de casa-árbol- persona. por ejemplo, el TAT se utiliza con frecuencia para evaluar la personalidad de un individuo la cual consiste en mostrar al sujeto cartas con imágenes de personas en la cual el sujeto lo utiliza para crear una historia que es será redactada por él.

Las pruebas proyectivas tienen como propósito llegar al contenido del subconsciente, algunos creen que las pruebas simplemente miden el contenido que está conectado con las experiencias más recientes de las personas, en lugar de sus profundos deseos subconscientes

Los tests proyectivos se basan en la proyección del sujeto en las formas que expresa, como señaló "L. K. Frank en 1939: lo esencial de un procedimiento proyectivo consiste en que se someta al sujeto algo que expresa de diversos modos su mundo interior y su personalidad"

Didier Anzieu en su libro "Los Métodos Proyectivos" (1961), define a la confiabilidad en estas técnicas en 1º lugar por la estabilidad de las respuestas de un sujeto en dos administraciones sucesivas, habiendo eliminado el factor aprendizaje y, en segundo lugar, por el "acuerdo entre los jueces", es decir, que diferentes jueces examinan el mismo material separadamente y arribarán o no a las mismas conclusiones

Anastasi, hacía referencia al valor de las técnicas proyectivas como Instrumentos Clínicos y planteaba el error de intentar evaluarlas con los mismos criterios metodológicos utilizados en la Psicometría: "Es más probable que el valor de la Técnicas proyectivas aparezca cuando sean interpretadas por procedimientos cualitativos clínicos, en lugar de puntuarlas cuantitativamente".

Conclusión

Para concluir con este trabajo desde mi opinión es un tema a tratar importante y enriquecedor tanto para nuestra vida personal y profesional ya que como futuros psicólogos debemos de conocer sobre las pruebas que debemos de aplicar según lo requiera el caso. Es por eso que las pruebas psicológicas nos brindan diferentes puntos de vista, herramientas para determinar el comportamiento de las personas en la cual suelen ser más favorables a la hora de realizar nuestro trabajo de observación y recolección de datos ya que va más allá de lo observable para entrometerse en los sentimientos internos de la persona

Referencias

https://www.google.com/search?q=pruebas+proyectivas&rlz=1C1CHBD_esMX867MX867&oq=pruebas+proyectivas+&ags=chrome